

Ä31 Demokratie verteidigen und weiter entwickeln

Antragsteller*in: KV LDS
Beschlussdatum: 15.03.2017

Änderungsantrag zu L1

Nach Zeile 43 einfügen:

[Zeilenumbruch]

Zu einer Demokratie gehört auch eine aktive Bürgerbeteiligung, sonst sind Parlament und Regierung Wahlaristokratien. Wir wollen eine echte Bürgerbeteiligung, die es allen Menschen ermöglicht sich in den politischen Meinungsbildungsprozess besser einzubringen. Sich an der Gestaltung unserer Gesellschaft zu beteiligen darf nicht nur den sowieso schon aktiven Menschen in Verbänden, Gewerkschaften, Parteien oder im Medienbereich vorbehalten sein. Schon heute wird die Kommunikation zwischen Regierenden und Regierten durch die sozialen Netzwerke kurzgeschlossen. Diese Veränderung der Informationswege und Meinungsbildungsprozesse werden auch strukturelle Veränderungen unserer demokratischen Prozesse nach sich ziehen müssen, wollen wir nicht dem Populismus Vorschub leisten. Wir sehen in einer aktiven und allen Bürger*innen offenstehenden Bürgerbeteiligung ein wichtiges Instrument die Demokratie zu beleben und die Akzeptanz in unsere parlamentarische Demokratie zu erhöhen.

Begründung

Gute, breite und repräsentative Bürgerbeteiligung ist der entscheidende Schlüssel zur positiven Entwicklung unserer Demokratie. Diese Stärkung der Bürgerbeteiligung ist notwendig geworden durch die veränderten Kommunikationsmittel und -wege sowie durch die neuen, direkten Meinungsbildungsprozesse vorbei an den klassischen Meinungsfiltern wie Verbände, Presse, Rundfunk, Gewerkschaften und auch den Parteien.